
主席先生、各位議員，你們好！ 
 
在過去的 50 年，有數以萬計的半工讀學生在政府夜校修讀及完成小

學、中學及英專等課程; 當中有部份畢業生更持續修畢預科、大學及

專業等課程。 
 
這些夜校的校友部分成為了社會上的中堅份子，分別當上政府行政官

員、區議員、立法議員、高級警務人員、會計師、律師、大律師、大、

中、小學教職員、美國太空總署毒理科學家等。 
 
80 年代開始，有大批國內同胞移居香港，他們部份在國內早年失學或

停學，因超齡及要為口奔馳而未能入讀本地日校，所以紛紛入讀政府

夜校，接受基礎的中小學及英專教育。政府亦在全港各區加開夜校數

目至 20 多間，以應付大量新增的入學需求。 
 
在 2003 年，政府主要因財政問題，停辦所有基礎教育夜校，然後將夜

學外判。一夜之間，政府夜學頓變成私立夜學，除了取消九年免費教

育外，高中及預科班的學費由原本的每月百多元暴增至每月八百至超

過一仟元不等，不少夜校學生因沒有能力支付高昂學費而無可奈何地

停學。外判後夜校中心及學生數目因而大幅下降。 
 
幾十年來政府夜校提供優質教育給基層家庭清貧學生，本人亦是其中

一個例子。本人是 60 年代政府夜校的學生，70 年官立夜中學畢業後，

轉讀日校預科，再入香港大學修讀法律，完成 4 年的法律課程後，當

律師已經 30 年。 
 
本人就讀政府夜中學的校訓為「博文達德」，而本人一向依循校訓，終

身學習，朝著智仁勇方向推進。現時政府財政狀況良好，雖然香港經

濟可能要面對不少挑戰，亦正因為這個緣故，本人希望政府以有教無

類的辦學精神，在夜學教育方面投放多一點資源，特別在新移民及弱

勢社群聚居的地區，如天水圍及將軍澳等，加開政府夜校; 以及對外

判夜校多作補貼，從而減低入讀學費，使成年及半工讀人士可以接受

基礎教育，提升他們的教育水平，最終幫助他們擺脫貧困，改善生活。 
 
香港是國際大城市，不少僱主都指出，近年香港人的中英語文水準明

顯下降，如此下去，香港會失去競爭力而影響在國際的地位。 
 
文明與法治應該由教育做起，提升全民的教育水平、兩文三語的能力，

才能使到本港邁向持續經濟繁榮及實行民主與普選的最終目標。 
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